

«Precisa que todos reunidos, en apretado haz, hagamos la España sentida por todos, haciendo una Patria digna y única».

El Generalísimo FRANCO.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Un batallón de 800 o 900 milicianos marxistas fué copado por nuestras tropas SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de Febrero de 1937:

Ejército del Norte.—5.^a y 6.^a División: Sin novedad.

8.^a División: Frente de Asturias: Se ha llevado a cabo por el enemigo un ataque en el sector de Grado que fué rechazado causándole gran número de bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid. División de Avila y Soria, sin novedad.

División reforzada de Madrid. Tiro y fuego de cañón en la mayoría de los sectores. En Carabanchel Bajo, un

violento ataque enemigo fué duramente rechazado, cogiéndosele 160 muertos con armamento, entre ellos dos tenientes de milicias. Se pasaron a nuestras filas en el combate, 60 milicianos con armamento que fueron acogidos benevolamente en nuestros campamentos y que con arreglo a las instrucciones dadas, quedan exentos de castigo.

Ejército del Sur.—En el sector de Orgiva se han cogido al enemigo, 16 muertos con armamento de distintas partidas de huidos.

Salamanca 25 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.^o Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

prensa enemiga con objeto de levantar su espíritu decaído. Van diciendo que son sometidos al tormento y al terror los habitantes de Málaga, desde la ocupación de ésta por las fuerzas nacionales. Esta criminal y calumniosa propaganda, ha producido el natural asombro en los habitantes de la ciudad de Málaga que se muestran tan contentos de ver como les tratan los soldados nacionalistas desde su entrada en la ciudad, y al ver con cuanta solicitud los soldados han atendido a los pobres hambrientos que se entregan a los nacionales, de donde la propaganda roja les había hecho marchar. Ahora todos, han visto que no contrasta esta propaganda de terror con la realidad de lo que ahora sucede en Málaga. Los rojos al ver el avance de las tropas nacionalistas afirmaron a los habitantes de Málaga que fusilarían a cuantos ciudadanos encontraran en la ciudad, comprobando ahora éstos, que los nacionalistas han efectuado sentencias dictadas por Consejo, elevándose a 159, de éstos el 50 por 100 fueron condenados a la última pena, el 25 por 100 a cadena perpetua, y el otro 25 por 100 absueltos.

Los representantes de la Prensa extranjera y de revistas de diversas nacionalidades dan un rotundo mentís a las maniobras de los marxistas españoles. Aquellos que por temor a la justicia obligan a los pueblos a hacer una resistencia desesperada, se valen de esa propaganda y leyenda de terror.

Muere el jefe de la 14 Brigada Internacional

Paris.—Según noticias últimamente llegadas a esta ciudad se sabe, que el jefe de la 14 Brigada Internacional, fué muerto durante los últimos ataques rojos a Carabanchel.

Dificultad de abastecer Valencia

Valencia.—Según noticias llegadas la situación de esta ciudad es difícilísima en cuanto se refiere al abastecimiento de la población, debido al aumento de refugiados procedentes de Madrid y otras ciudades. Esta población en tiempo normal cuenta con 250.000 y en la actualidad se encuentran en aquella capital 600.000 habitantes.

En favor de Málaga

Córdoba.—El Gobernador civil de esta provincia ha reunido al Ayuntamiento, asistiendo a la reunión el General Queipo de Llano, el cual había visitado horas antes los barrios de la ciudad de Málaga apreciando las obras a realizar. En esta reunión se trató de la solución más urgente de tales obras de Málaga. Desde Córdoba se han enviado 70 vagones de viveres, medicamentos y ropa a aquella ciudad.

Estado de gravedad del Virrey de Etiopía

Roma.—El Mariscal Graciani, Virrey de Etiopía, está gravemente enfermo de pulmonía. Esta complicación es consecuencia de las heridas recibidas el pasado viernes por manos criminales que lanzaron varias granadas de mano cuando el Mariscal celebraba una ceremonia en Addis-Abeba. Se asegura que también el General de las fuerzas aéreas Aurelio ha perdido ambas piernas en el mismo accidente.

En el Comité de no intervención

Londres.—A la salida de la reunión del Comité de no intervención, se ha publicado un comunicado en el que se dice que Lord Plymouth ha informado al Comité de que los Gobiernos británico y portugués han llegado a un acuerdo. Se declara que las medidas adoptadas para ejercer el control de la frontera terrestre hispano-portuguesa ofrece todas las garantías. El Presidente declaró que todos los países están de acuerdo para la aplicación del control marítimo, excepto la URSS, que no

DIOS PATRIA Y FRANCO

Puedes comer todos los días; puedes satisfacer todas tus necesidades; duermes tranquilo en tu cama. Piensa en los que luchan para que tú puedas seguir en el disfrute de todo ello y no olvides

DIA 1.º DIA DEL PLATO UNICO

acepta la zona que le ha sido asignada. El representante ruso ha prometido con sultar a su gobierno.

El señor Von Ribentrop, delegado alemán, anunció que su país no aceptaría la participación de los soviets en el control, si el Comité de no intervención si no acepta las proposiciones alemanas que tienden a bloquear el oro

depositado en el Banco de España y si los soviets no aceptan el control de la zona que les ha sido asignada.

Finalmente, Lord Plymouth puso fin a la discusión diciendo definitivamente que serían seis las potencias que participarían en el control: Francia, Inglaterra, Italia, Alemania, la URSS y Portugal.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Está el frente popular español la mar de satisfecho por creer que va a recibir el apoyo de los americanos. Apelan ya a cualquier medio para recibir el apoyo de los extranjeros y así es que ahora pretenden enemistarnos con los católicos de todo el mundo; pronto terminarán de quemar las pocas iglesias que aún quedan en pie en la zona ocupada por ellos y aún pretenden que los católicos de los demás países vayan con ellos. Lo que pasa es que se ven perdidos y apelan a cualquier cosa.

Ha empezado la evacuación en Madrid de todas las cosas que ellos creen útiles ante el temor de que Madrid caiga de un momento a otro en nuestras manos como tiene que suceder en plazo muy breve.

En cuanto al tratado de no intervención que ha empezado a funcionar es una comedia ridícula, puesto que naciones que han firmado compromisos internacionales, saben que no los tienen que cumplir; principalmente Rusia y no diré de ella porque está muy lejos, sino Francia que es la que en su seno alimenta también un frente popular. Me comunican que en Marsella hay un cargamento de material de guerra que se trasportará a la zona roja española en un navío inglés; hay en él 20.000 fusiles, varios millones de cartuchos y 20.000 granadas. Ha salido también el Mar Cantábrico en dirección a la zona roja lleva 14 millones de cartuchos, 36 cañones y varios aviones procedentes de Norte América; también vienen 12 españoles, dos americanos y dos mejicanos que vienen como voluntarios a luchar en el frente rojo; voluntarios que forzosamente tienen que llegar a España fuera del plazo señalado para la entrada de los mismos en eritorio español. Ahora veremos si estos barcos de Inglaterra y Francia permitirán que este barco entre tranquilamente en España.

«L'Action Française» denuncia que 24 horas después de haberse firmado el pacto de no intervención ya pasaban milicianos y material de guerra por los Pirineos orientales. Cita el caso de paso de comiones sin matrícula y otros que llevaban matrícula de prueba. Añade que estos camiones ni siquiera se paraban en las aduanas y al llegar a la frontera una simple indicación del jefe de la expedición era suficiente para que las autoridades de la frontera les dejaran el paso libre.

Estos ataques de los rojos en todos los frentes habrá retardado el final en unos minutos solamente; pues la victoria final la tenemos absolutamente segura.

Un corresponsal del «Daily Telegraph» publica que ha recorrido durante veinte horas la zona ocupada por los rojos y ha podido comprobar lo

catastrófico de su economía. Se refiere a la región de Valencia tan rica en el cultivo de la naranja y dice que ha podido observar los millones de naranjas que se están pudriendo en los árboles por no haberse podido recoger; estas naranjas serán tiradas próximamente al mar perdiéndose una suma incalculable de pesetas.

Los barcos de nuestra escuadra continúan deteniendo barcos y más barcos que llevan viveres y es posible que en estos días pueda publicar el número extraordinario de barcos que ha apresado nuestra escuadra y tengo la seguridad de que se quedarán asombrados al ver el producto de esta labor callada, heroica y productiva que está desarrollando nuestra escuadra en contra de estos canalleros barcos rojos que no hacen nada ahora y durante los primeros meses tuvieron verdaderamente agobiados hasta los pobres pescadores que con su pequeña embarcación pretendían ganarse el sustento.

El periódico «Le Jour» publica un artículo en el que trata de la suerte que han tenido los refugiados por las carreteras de Málaga. Ha podido hablar con uno el cual le ha contado que los habían abandonado por la carretera sin auxilio ni comida de ninguna clase ni reparando si tenían 5 o 6 hijos. Dicen que les hicieron abandonar la capital la víspera de las tropas de Franco. Han dicho también que el director del hospital de Málaga, el socialista Ramos Acosta, no dejaba ni siquiera acercarse al establecimiento a las mujeres enfermas y este individuo huyó hacia Valencia llevándose 6 millones de pesetas. Dicen que les hacían entregar el dinero en plata y lo canjeaban con billetes que ellos habían puesto en circulación.

Dicen los rojos que han atacado Villa del Río y Lopera y que tienen cercado Priego y Alcalá la Real. No tomarán Priego ni Alcalá la Real porque no tienen... salero.

El material apresado en Málaga, si n contar el que ya tienen Vds. noticias por este micrófono, es: 3 obuses de 11.5, 3 de 170, dos cañones de 7.5, otro cañón que no sé el calibre, 312 fusiles Mauser, 308 mosquetones, 15 carabinas, 15 tercerolas, 3545 escopetas, 991 Mauser extranjeros. Hasta aquí, es lo que ha entrado en el Parque de Artillería, sin contar lo que se ha entregado a la Falange ni... porque no decirlo? los que se han llevado algunos como recuerdo a sus casas. También se han recogido 26 ametralladoras españolas, 11 rusas y una italiana. Fusiles ametralladoras, 5 españoles y uno extranjero, 5 morteros, 269 pistolas y revolvers, 230 granadas de 11.5, 117 de 10.5 y 169 de 7.5. También se han recogido 465 bombas de tubo y 1602 de mano; 2271 cajas de bombas de piña cuyas cajas con-

CRONICA DE FERNANDO ORS

Un desesperado ataque de los marxistas a las posiciones nacionales del Pingarrón y San Martín de la Vega, ocasiona a los rojos un nuevo y muy serio descalabro, perdiendo gran cantidad de material de guerra y cerca de novecientos hombres

Nuestro glorioso Ejército avanza brillantísimamente hacia la población de Arganda, de cuyo pueblo se encuentra casi a las puertas

(Servicio de «Radio Mallorca», Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Los rojos atacaron violentamente las posiciones nacionales del Pingarrón y San Martín de la Vega para tratar de conseguir alguna ventaja sobre nuestras columnas. Fuertes y considerables masas rojas fueron lanzadas sobre aquel cerro, acumulándose en ola hacia nuestras primeras trincheras. Hubo una violenta y encarnizada lucha entre aquellas fuerzas y nuestros legionarios, que salieron de las trincheras decididos una vez más a hacer ostensible su heroísmo. El combate fué duro y encarnizado y se libró cuerpo a cuerpo. El fusil y las bombas de mano sustituían en aquellos momentos a los demás elementos de combate. Se entabló una fuerte lucha en la que salieron victoriosos nuestros gloriosos hombres de la Legión que dejaron tendidos a los bordes de las mismas trincheras que los marxistas querían conquistar, varios centenares de muertos. Ha sido una lucha de extraordinaria dureza, pero la Legión, esa gloriosa Legión hizo sonar su clarín de guerra para pasmar a un enemigo, que confiado en su número muchas veces superior al nuestro, intentó avasallarnos y salió deshecho con escasos hombres que pudieran contar el desastre.

Un batallón compuesto de 800 a 900 milicianos marxistas se presentó cerca de San Martín de la Vega casi en el mismo puente. El mando dió la orden de que se le dejase avanzar y ordenó una habilidosa maniobra envolvente para impedir la huida de los rojos. Cuando ellos, confiados, estuvieron cerca de nuestras fortificaciones y trincheras, se les abrió un violentísimo fuego de ametralladora y artillería. Los obuses de nuestra potente artillería caían sobre los compactos grupos de milicianos marxistas, que desparados, no sabían por donde huir, porque por todas partes, les envolvía un anillo de fuego y metralla. Nuestras ametralladoras, a escasos metros, les batían por todas partes, por los lugares donde se refugiaban, cayendo

materialmente acibillados por las balas de nuestras ametralladoras. Nuestras valientes tropas coparon a todos los hombres del batallón para que ninguno se pudiera escapar. El copo ha sido total y completo. El batallón rojo ha dejado, con este desastre, en nuestro poder todo el armamento que poseía en gran cantidad. Municiones, fusiles, ametralladoras, correajes, avituallamiento, etc., todo ha caído en poder de nuestras valientes tropas. Ha sido un golpe verdaderamente maestro que les ha diezmando completamente; unos 800 o 900 hombres han caído muertos o prisioneros, porque los batallones marxistas están compuestos aproximadamente de esta cantidad de hombres. Después de este completo desastre del Pingarrón sufrido por los marxistas, tienen ya estos otra nueva victoria con que animar a sus ya desmoralizadas huestes. Nuestras fuerzas avanzan brillantísimamente hacia la población de Arganda, de cuyo pueblo se encuentran casi a las puertas. Mucha razón tenía el general Miaja en afirmar esta noche, cuando decía en su discurso que la capital de España estaba viviendo unas horas trágicas.

En la frontera

Perpignan.—El segundo día del cierre de la frontera franco-española ha transcurrido tranquilamente. Cincuenta personas que habían venido de España han sido autorizadas para volver a su país. 27 refugiados españoles que había atravesado clandestinamente la frontera han sido enviados hacia el centro de Francia; varios automóviles sanitarios ingleses provistos de pasaportes han pasado la frontera citada.

Radio Club Tenerife.

Las columnas rojas

Tenerife.—El resultado de las derrotas sufridas en Málaga por las fuerzas rojas han sido recrudescer la calumniosa propaganda por las radios rojas y la

tienen 6 bombas cada una y 15.000 bombas a granel, 8 cajas de bombas de mano, 30 cajas de dinamita, 370 cartuchos de dinamita, un millón y medio de cartuchos de fusil. Yo creo que con un millón y medio de cartuchos, se podría haber hecho una defensa mejor, aunque dijo el doctor Bolívar que no tenían cartuchos. Lo que no tenían era asaura.

El General termina leyendo los partes y la lista de donativos.

Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

Nos dirigimos a los habitantes de la España todavía no liberada por el glorioso Ejército Español, para decirles que sigue la campaña criminal de los rojos al servicio de Rusia, para hacerles creer que las tropas de Franco, al entrar en las poblaciones que conquistan, cometen todo género de desafueros y fusilan a las gentes sin piedad.

Una vez más, en nombre de nuestro invicto Caudillo, repetimos que esas afirmaciones de los monstruos marxistas, son absolutamente falsas y solo persiguen crear un estado de pánico y lanzar a las desgraciadas poblaciones aún bajo su odioso yugo, a una defensa desesperada, influidas por esta criminal campaña.

El Generalísimo Franco ha afirmado y repite todos los días, que su justicia será únicamente para los reos autores de crímenes; los que serán juzgados por tribunales competentes a la ley. Nadie que no haya intervenido en hechos criminosos, tiene que temer a las tropas gloriosas que con un heroísmo increíble se sacrifican por la salvación de España. Por el contrario, nuestros soldados porque así se lo dicta su noble alma, porque así se lo dicta la consigna de nuestro Caudillo, son los primeros en socorrer y amparar a los desgraciados.

Españoles sometidos al odioso yugo marxista: El Generalísimo os abre sus brazos a los que no seáis culpables de crímenes, no temáis, porque los soldados serán vuestros mejores valedores. Despreciad las calumnias de los que os engañan uno y otro día, haciéndoos objeto de una tragedia.

Apresamiento de un buque rojo.—Se ha apresado un buque que pertenecía a los rojos. El apresamiento lo hizo el cañonero Cánovas del Castillo en circunstancias verdaderamente difíciles, pues el buque rojo se negaba a marchar con el buque de la guerra nacional, y este tuvo que disparar su artillería para que obedeciera. A sus órdenes de arribar a un puerto nacional.

El importante cargamento de material de guerra que conducía, asciende a mil doscientas toneladas embarcadas en el puerto polaco de Gdynia en el mar Báltico.

Carta de un obrero español residente en Burdeos, al GENERALÍSIMO FRANCO.—Burdeos 15 de febrero de 1937.—Excmo. Sr. General: La presente sirve solamente para felicitarle por el triunfo de Málaga contra las horas anarquistas-comunistas que desolaban nuestra querida Patria.

La España sana y honrada está siempre al lado de V. E. y espera de un momento a otro, el triunfo de sus tropas sobre la canalla que arrasa nuestro querido territorio. Los buenos y sanos españoles ven con gran alegría el castigo que las tropas de su digno mando infligen a esta canalla que se dice anarquista y comunista, que han esclavizado al pueblo honrado, obligándole a coger el fusil mientras ellos con el oro robado se van tranquilamente en Francia, restando pobres infelices, que no saben nada de la verdad de lo que pasa en España.

Pero todo ha pasado. La mayor parte de los milicianos están desengañados y no desean otra cosa que volver a sus hogares, desengañados completamente. Son muchos los que vuelven, habiendo conseguido permiso, para ir a su casa, pero desistiendo, que no osan volver.

Qui, en Burdeos, entre un consulejo y la Cámara de Comercio se cuentan de 120 a 140 los delegados que que no hacen más que bien comer y por las noches pasearse con sus mozas en hermosos coches robados en España. Dicen que están para el servicio del famoso Frente Popular, resumen, que tienen buen sueldo trabajar y que se pasan la vida de piques, solamente con decir que son quisquis y comunistas.

Están seguros los buenos españoles de la victoria de las tropas que

dirige V. E. y que terminará con el completo exterminio de todos los cabecillas que se dicen anarco-comunistas y que son vulgares estafadores, ladrones, etc., culpables de lo que ocurre en España.

Aquí hacemos lo que podemos los buenos españoles. A cuantos compañeros de trabajo he podido, les he quitado la idea de que se marchen al frente y a varios de ellos les he sacado del mismo tren, convenciéndoles de la verdad.

Reclutan a los pobres obreros y ellos se dan una vida de príncipes. La mayor parte de los obreros españoles que residen en Burdeos, son hoy en día, contrarios a esa canalla del cónsul, vice-cónsul, canciller, delegado, etc., chupópteros que tienen los bolsillos bien llenos sin trabajar, pero todo el mundo desengañado de ellos, ve con alegría el triunfo de las tropas de V. E., con la seguridad de que una vez exterminada la canalla, vendrá la vida sana de España y con ello la vuelta a su Patria de los obreros honrados que no desean más que volver otra vez a su querida España.

Debiera una carta a propósito para relatar todas las ignominias cometidas por esta canalla al mando de dos o tres cabecillas que V. E. puede comprobar. Puede publicar esta carta en un periódico español para que se den cuenta todos de lo que hace esta canalla, pero oculte mi nombre porque estos canallas si se enteran de quien soy estoy seguro acabarán conmigo, como lo han hecho con muchos que V. E. sabe más que un servidor.

Dios le guarde muchos años para bien de nuestra España.—Un obrero honrado.

En el pueblo de Sagardilla aparecen asesinado por los más inhumanos procedimientos unos milicianos de la JAP.—Aparecen de nuevo plasmadas en la más cruento realidad las hazañas de los bandidos marxistas. Hoy es un informe médico del facultativo de las fuerzas de falange mandadas por el teniente coronel Sagardua, el que nos hace saber, ratificando con ello la terrible barbarie de los rojos, cada vez más espeluznante. El hecho es que los cadáveres de catorce milicianos de la JAP revelan la perversidad, el refinamiento del odio y los sentimientos más inhumanos puestos al servicio de la crueldad. Es necesario ocultar detalles con los que se sentiría ofendido en pudor de algunos, baste solo decir que todos presentan culatazos, machetazos en el vientre, balazos, perforaciones de la lengua, etc.

Cronica de nuestro corresponsal oficial en el frente de Madrid.—Los del Jarama han vivido en el día de hoy, otro día tranquilo, por lo que se han convencido ya de que el enemigo les deja en paz. Los rojos que buscan el triunfo, deberían saber que nosotros cuando tenemos una posición estratégica, como no obedece nunca a capricho desordenado, sino a estudio profundo de las circunstancias del momento y finalidad de conjunto de la campaña, no caben rectificaciones de ningún género y allí donde llegamos, nos quedamos si es que esto nos conviene, pero lo que no hacemos nunca, nunca, no podrán los rojos señalar ni un solo caso que desmienta esta afirmación, es volvernos para atrás, y eso lo sabe muy bien el batallón de los magníficos soldados que ayer fueron los que aniquilaron al enemigo que quería apoderarse del Pindarró, y que ha tenido que recoger infinidad de armas, material y cadáveres al enemigo, en lo que fué terreno de combate y entre los cadáveres figura el de un rojo vestido con uniforme de general de brigada extranjera, persona muy influyente, y cuya brigada está comprobado guarnecía este sector. Si esto se comprueba, nos hemos quitado de delante un espantajo que gozaba de prestigio entre los rojos.

La calma del sector del Jarama se ha extendido a casi todo el frente, con excepción del sector de la Carretera de Extremadura. Por este lado atacaron con rabia los marxistas y hasta salieron de las trincheras en busca de las nuestras, lo que nos brindó, como siempre, ocasión de castigarlos a fondo. Por lo pronto les hemos cogido 170 muertos solo en este sector.

Si bien pasándose a nuestras filas, muchos milicianos del campo rojo, cuyo número aumenta de día en día, y como continúan sus fracasadas intentonas, llegará día que se pasarán los batallones en masa. Poco ha de vivir el que no lo compruebe.—El Tebib Arrumi.

Las fuerzas rojas de Madrid intentaron atacar desesperadamente las posiciones nacionales siendo rechazados con grandes pérdidas. En el sector del Jarama la aviación marxista intentó atacar las concentraciones nacionales pero fué obligada a huir ante los ciertos disparos de nuestras baterías anti-aéreas.

El número de víctimas causadas en los últimos ataques a las posiciones nacionales del Naranco se elevan a más de 2.700.

En los frentes y sectores de Andalucía no se ha registrado ninguna acción de importancia.

En las filas rojas de la ciudad de Oviedo se empieza a producir incidentes contra los jefes y oficiales. Nosotros creemos que aunque los rojos son buenos españoles y como españoles valientes, sabrán librarse a tiempo de esta canalla internacional que infecta España.

Salamanca.—Los ataques rojos a Carabanchel Bajo, Jarama y demás sectores madrileños, van siendo de cada vez más débiles. Nuevas banderas del Tercio han llegado al sector madrileño atacando a bayonetazos a los milicianos rojos, les han producido un enorme número de bajas.

Londres.—La prensa de esta ciudad publica amplias manifestaciones de unos prisioneros ingleses cogidos en los últimos combates de Madrid por las tropas del Generalísimo Franco.


Londres.—Varios periódicos franceses publican numerosas noticias referentes al trágico éxodo de milicianos huidos de los territorios rojos a través de la frontera francesa. Estos pobres milicianos franceses han huido cansados de los martirios que sufrían en las filas rojas.

Paris.—Con motivo de los últimos desastres sufridos por las tropas marxistas en todos los frentes, se han organizado, en las poblaciones ocupadas por los rojos, manifestaciones que eran portadores de carteles que decían: «No querremos más guerra; queremos paz y pan». Entre los manifestantes figuraban gran número de mujeres, cuyos padres, hijos o esposos han sido enviados a los frentes de combate por los marxistas, habiendo muerto numerosos de ellos.

Londres.—El periódico «The Times» publica una información en la que dice que don Ramón de Unamuno, hijo del ilustre escritor recientemente fallecido, ha muerto en un combate librado en los alrededores de Madrid luchando en las filas rojas.

Dublin.—Ha muerto gloriosamente, luchando en las filas nacionalistas, el jefe de las camisetas azules de Irlanda, Haier, defendiendo los altos ideales de la civilización y del orden.

Avila.—El generalísimo «Mija» se trasladó, en el día de ayer, al sector de Morata de Tajuña, con todo su E. M.



DON ITALO VOLPI

Piloto Aviador Legionario

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

El Teniente Coronel, Jefe de la Aviación Legionaria y demás Jefes y Oficiales y Suboficiales de la misma, al lamentar tan sensible pérdida, ruegan al pueblo de Palma asista al entierro que tendrá lugar hoy a las diez de la mañana, desde el Hospital Militar a su última morada.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Radio Club Portugués, en su emisión del día 24 a la una treinta de la madrugada dió las más expresivas gracias a esta emisora nacional por haberle permitido dar su acostumbrada emisión desde nuestro micrófono y terminó con un ¡Viva Franco! y ¡Arriba Español! Agradecemos de todo corazón a Radia Club Portugués su obsequio y gritamos con todo entusiasmo: ¡Viva Portugal! ¡Viva el General Carmona!

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Ultimas noticias (Radio Mallorca)

Radio Verdad: Salamanca.—El Cuartel General del Generalísimo ha desmentido rotundamente las falsas noticias dadas por la prensa y periódicos marxistas referentes a supuestos fusilamientos en masa de milicianos marxistas en Málaga. Dice la citada nota que todos los muertos o fusilados por los nacionales en Málaga lo han sido previa formación de causa, ateniéndose estrictamente a las leyes y a la justicia.

Paris.—Han sido detenidos, en la capital de España, gran número de oficiales y comisarios de las brigadas internacionales para ser fusilados, a consecuencia de los últimos desastres sufridos por sus brigadas en los sectores del Jarama.

Burgos.—Las tropas rojas han continuado atacando las posiciones nacionales de Oviedo, siendo nuevamente rechazados con grandes pérdidas. El objetivo de estos ataques era interrumpir el tráfico por la carretera de Oviedo a Galicia. El jefe de las fuerzas ovetenses manifestó que la población puede resistir cualquier ataque enemigo, pues dispone en gran cantidad de tropas perfectamente organizadas y disciplinadas, con abundante y magnífico material de guerra.

Salamanca.—La población civil de Oviedo ha tomado parte con gran actividad en la defensa de la ciudad durante los ataques de los marxistas a las posiciones nacionales de esta ciudad.

Talavera de la Reina.—En el último combate habido en Carabanchel Bajo, ha sido muerto el jefe de la Brigada Internacional.

Barcelona.—Noticia Sensacional.—La Brigada Internacional de Investigación de esta población, ha descubierto la celebración de un matrimonio religioso en un barrio apartado de aquella ciudad. El capellán y futuros conyuges han sido detenidos y seguramente serán fusilados. Los objetos religiosos han sido profanados.

Talavera de la Reina.—Gran número de milicianos rojos aprovechando la oscuridad reinante en los frentes madrileños, continúan pasándose a las filas nacionales donde dan cuenta de los horrores que han presenciado en las poblaciones en poder de los canallas marxistas.

Avila.—Los certeros disparos de nuestras baterías anti-aéreas han hecho fracasar una incursión que los aviones rojos querían realizar sobre las posiciones nacionales del sector del Jarama.

San Juan de Luz.—Han fracasado los nuevos intentos de los rojos para conquistar las posiciones nacionales de Oviedo.

Las fuerzas rojas de Madrid intentaron

Ejercicios Espirituales para Señoras y Señoritas

en el Convento de RR. Adoratrices por el Rdo. P. Lorenzo Salcedo S. J. del 28 de Febrero al 6 de Marzo

HORARIO

Día 28 a las 6 y media plática preparatoria

Lunes Mañana	4:30 Lectura Tarde
10 Misa	5 Meditación
10:30 Meditación	5:30 Rosario con el Stmo. espuesto
11 Lectura	6 Plática
11:30 Plática	6:30 Via-Crucis

Terminarán el día 6 con Misa y Comunión General a las 9 de la mañana.

taron atacar desesperadamente las posiciones nacionales siendo rechazados con grandes pérdidas. En el sector del Jarama la aviación marxista intentó atacar las concentraciones nacionales pero fué obligada a huir ante los ciertos disparos de nuestras baterías anti-aéreas.

El número de víctimas causadas en los últimos ataques a las posiciones nacionales del Naranco se elevan a más de 2.700.

En los frentes y sectores de Andalucía no se ha registrado ninguna acción de importancia.

En las filas rojas de la ciudad de Oviedo se empieza a producir incidentes contra los jefes y oficiales. Nosotros creemos que aunque los rojos son buenos españoles y como españoles valientes, sabrán librarse a tiempo de esta canalla internacional que infecta España.

Salamanca.—Los ataques rojos a Carabanchel Bajo, Jarama y demás sectores madrileños, van siendo de cada vez más débiles. Nuevas banderas del Tercio han llegado al sector madrileño atacando a bayonetazos a los milicianos rojos, les han producido un enorme número de bajas.

Londres.—La prensa de esta ciudad publica amplias manifestaciones de unos prisioneros ingleses cogidos en los últimos combates de Madrid por las tropas del Generalísimo Franco.

Londres.—Varios periódicos franceses publican numerosas noticias referentes al trágico éxodo de milicianos huidos de los territorios rojos a través de la frontera francesa. Estos pobres milicianos franceses han huido cansados de los martirios que sufrían en las filas rojas.

Paris.—Con motivo de los últimos desastres sufridos por las tropas marxistas en todos los frentes, se han organizado, en las poblaciones ocupadas por los rojos, manifestaciones que eran portadores de carteles que decían: «No querremos más guerra; queremos paz y pan». Entre los manifestantes figuraban gran número de mujeres, cuyos padres, hijos o esposos han sido enviados a los frentes de combate por los marxistas, habiendo muerto numerosos de ellos.

Londres.—El periódico «The Times» publica una información en la que dice que don Ramón de Unamuno, hijo del ilustre escritor recientemente fallecido, ha muerto en un combate librado en los alrededores de Madrid luchando en las filas rojas.

Dublin.—Ha muerto gloriosamente, luchando en las filas nacionalistas, el jefe de las camisetas azules de Irlanda, Haier, defendiendo los altos ideales de la civilización y del orden.

Avila.—El generalísimo «Mija» se trasladó, en el día de ayer, al sector de Morata de Tajuña, con todo su E. M.

para ponerse al mando de las tropas que dicen tienen que atacar a los nacionalistas que, al parecer, estaban indisciplinadas.

El Migaja será el primero en echar a correr.

Salamanca.—Ayer, la aviación nacionalista bombardeó algunos pueblos de la costa valenciana. También fué bombardeado, en el día de ayer, el cuartel de milicianos rojos de Beza, al N. de Jaén, así como el ferrocarril de Jaén a la Cuenca minera de esta región. La aviación nacionalista bombardeó igualmente las poblaciones rojas de Albacete. También bombardeó nuevamente la población de Andujar, destruyendo numerosos edificios y causando muchas víctimas.

Bruselas.—Ha llegado a Madrid el agregado militar de la Embajada chilena para tratar de sacar de la misma a los 400 refugiados que en ella se encuentran desde los primeros días del sitio de Madrid.

Radio Falange Española de Valladolid:

Valencia.—La «Gaceta» de hoy dispone que el coronel Villalba pase a situación de disponible forzoso, con residencia en Barcelona.

¿Qué has hecho, Villalba?... ¡Ya vas bien servido!

Largo Canallero conferenció extensamente con el nuevo Embajador de la URSS en Valencia.

Frente de Madrid.—Anoche volaron sobre la capital de España varios aparatos nacionalistas, que lanzaron 31 bombas de gran potencia sobre los edificios militares que están fortificados.

Gijón.—La gran cantidad de bajas sufridas por los rojos en los últimos violentos combates librados en el frente de Oviedo han producido una viva reacción. Las manifestaciones de mujeres pidiendo paz y pan son continuas.

Gibraltar.—Los barcos nacionales han apresado a un buque rojo que se dirigía a Alicante llevando gran cantidad de material de guerra y una gran partida de bacalao. Fué conducido a Ceuta, donde le fué incautado todo el cargamento.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari. Terreno.

En Palma

Agradecimiento

Gustosos publicamos la siguiente carta: Sr. Director de EL DIA En mi nombre y en el de buen número de refugiados que encontramos en esta isla el consuelo y el amparo al huir...

Carlos de Udaeta

Día del plato único

Recaudación del término de Palma correspondiente al 15 de febrero

Recaudación efectuada en el Gobierno Civil, 195'90 ptas.; Recaudación efectuada en Falangé Femenina, 771; Paquia de la Almudaina, 880'45; id. grado Corazón, 1.333'25; id. Santa Cruz, 978'85; id. San Jaime, 1127'25; San Miguel, 3000'75; id. San Nicolás, 1199; id. Santa Fé, 1339'65; id. San Eulalia, 1298'90; id. La Concepción, 8'20; Indioteria, 112'50; Vivero, 1965; La Vileta, Son Rapina y Sonca, 237; Molinar, 152'80; Arenal, 50; Establiments y Secar del Real, 75; S'Aranjasa, 43'85; Son Ferriol, 60; Son Sardina, 139'90; La Soledad, 105; Génova, Bonanova y San Agustí, 202'40; Coll d'En Rebasa, 244'50; Francisco (Son Suñer), 59'25; San Juli, 96'25; El Terreno, 702'55. Suma y sigue, 17.236'20 ptas.

Comandancia Militar de Baleares Estado Mayor

Orden General del día 24 de Febrero de 1937, en Palma de Mallorca

Licencia temporal.

Excmo. Señor General Comandante Militar de Baleares, se ha servido disponer que todos los cabos y soldados presentes en filas del Ejército pertenecientes al reemplazo de 1929, pasen a licencia temporal y queden encuadrados en las Milicias Ciudadanas que pasan a depender, a cuyo fin tendrán en cuenta las siguientes resoluciones.

Los Cuerpos dispondrán conveniente para que el día 26 marchen a sus hogares los individuos que residen en pueblos más distantes, recepción de los que deban marchar a sus hogares, dando cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 2.º de la Orden General del día 21 de noviembre de 1936, a fin de que a cuantos actos o diligencias tengan que asistir o prestar en las Milicias a que quedan afectos, lo hagan precisamente de uniforme.

Los Jefes de Cuerpo autorizados en las oportunas órdenes de marcha en las cartillas militares de los inspectores, los cuales harán el viaje por cuenta del Estado, dando cumplimiento a lo dispuesto en el O. Cr. de 27 de diciembre de 1933 (D. O. n.º 303), respectivamente. Para socorros de mar y transportes se efectúen sin aglomeraciones.

Por los Jefes de Cuerpos se atenderá a los interesados que quedan a cumplir las disposiciones contenidas en los Jefes de Milicias Ciudadanas de sus respectivas localidades, a fin de que pertenezcan como milicianos al día de su cambio de destino, verificando la obligación que tienen de verificar su inmediata presentación a los Jefes de las mencionadas Milicias. A dicho fin el próximo día se remitirán a esta Comandancia triplicada relación nominal

por cada uno de los Pueblos a donde dichos individuos vayan a residir, para curso al Teniente Coronel Jefe y respectivo Jefe de Sector de las expresadas Milicias.

Quinta.—Así mismo remitirán al señor Presidente de la Excmo. Diputación Provincial, duplicada relación de todos los individuos que por regresar a sus hogares cesan en el percibo de la pensión de tres pesetas que disfrutaban.

II.—Incorporación a filas de los individuos que disfrutaban prórrogas de 1.ª clase.

Dispuesto por la Superioridad quede en suspenso la concesión de prórrogas de 1.ª clase de incorporación a filas a que se refiere el artículo 265 del Reglamento de Reclutamiento, así como el disfrute de las concedidas a individuos pertenecientes a reemplazos movilizados, los individuos pertenecientes a los de 1929, 1930, 1931 y 1932 que por tener reconocidos dichos beneficios han dejado de incorporarse a filas, serán también alta en las Milicias Ciudadanas en igual fecha y forma a la señalada para los precedentes individuos, a cuyo fin los Jefes de la Caja de Recluta y Centros de Movilización cumplimentarán lo anteriormente expuesto para que los interesados pasen a pertenecer a dichas Milicias.

Los Jefes de los Cuerpos darán conocimiento a esta Comandancia el próximo día tres del cumplimiento de esta orden.

Lo que de orden de S. E., se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Donativos

En Lluçmayor los obreros de la fábrica de don Miguel Munar han entregado para la Suscripción Nacional 39'50 pesetas, importe del producto de horas de exceso en el trabajo; los de don Gregorio Clar 78'30 pesetas y los de don F. Cardell Garau 43'45 pesetas. Don Miguel Munar ha aumentado esta suma con un donativo de 10 pesetas.

El industrial de Sóller Hijo de Juan Pizá Castañer, fabricante de Tejidos ha regalado al Hospital Militar, de 2'900 vendas de gasa de cinco metros.

El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece estos donativos.

Servicio de Plaza para el día 26 de Febrero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería D. Tomás Masot Moyá. Imaginaria.—Comandante de Artillería don Agustín Sibar Tovira. Visita y Hospital.—2.º Capitán de Artillería. Vigilancia.—Los Cuerpos de la guarnición.

Orden General del día 25 de Febrero de 1937, en Palma de Mallorca

1.—Consejos de Guerra

1.º A las diez horas de mañana viernes, día 26 del corriente, y en el local de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Plaza, que ha de ver y fallar la causa número 994 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Juan Florit Torres, contra el paisano Juan Garí Chomet, por infracción del Bando de 19 de Julio último.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente.—Teniente Coronel de Infantería don Guillermo Homar Reinés. Vocales.—Capitanes: de Infantería, don Francisco Esteban Alonso y don Gabriel Casas Llompard; de Artillería, don Miguel Zumárraga Larrea y don Bartolomé Catañ Seguí; de Caballería, don Emilio Despujol Pou. Suplentes.—Capitán de Infantería don Manuel Villalonga Alomar y Capitán de Artillería don Pedro Socías Sampol. Vocal ponente.—El Teniente Auditor de 1.ª don Antonio de la Rosa Mayol. Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia, don Sebastián Feliu Blanes.

2.º A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana viernes día 26 de los corrientes en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 13 del año 1936, instruida por el Capitán de Infantería

Juez, don Pedro Morey Gralla, contra el paisano Rafael Bisquera Alemany, por supuesto delito de amenaza a fuerza armada.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente. Teniente Coronel de Infantería don Antonio Rosselló Balle. Vocales.—Capitanes: de Infantería, don Jaime Subias Feliu y don Juan Benassar Bisquera; de Artillería, don Antonio Torres Truyols y don Angel Aparicio García; de Ingenieros, don Juan Socias Montis. Suplentes.—Capitanes: de Artillería, don Fernando de Lecea Grijalba; de Infantería, don Lorenzo Lladó Comas. Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 2.ª Agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Tomás. Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia o su delegado. Defensor.—Teniente de Infantería, don Emerio Feliu Oliver.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos los señores jefes y oficiales francos de servicio. Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Diputación

Sesión de la Comisión Gestora

Celebró sesión ayer al mediodía la Comisión Gestora, bajo la presidencia del señor Obrero, y hallándose presentes los vocales señores Moragues, Palmer, Bisellach, Salom, Alaóern y Pascual. Quedaron aprobados el acta de la sesión pasada, las cuentas semanales y varios dictámenes sobre asuntos de caminos, precios de suministros a la guardia civil y la definitiva constitución del escalafón del Cuerpo de Funcionarios Administrativos de la Diputación.

Fué nombrado interinamente médico de la Clínica Mental de Jesús, en el puesto que ocupaba el doctor Valenti, el médico don Lorenzo Villalonga. Aceptóse complacientemente la oferta de la Escuela de Avicultura, poniendo a disposición de dos asilados y dos asiladas, becas de matriculación gratuitas. Pasó a la Ponencia de Hacienda dictaminando una plaza de ensero de Misericordia dotada de 1.900 pesetas, no desempeñarla a don Antonio Marcus

Fué dado de baja por inutilidad física el sirviente del Manicomio Jesús Joaquín Heredia, pasando el asunto a la Comisión de Hacienda para estudio de los haberes que pueda disfrutar.

Pasa también a disposición para que se nombre barbero de la Casa de Misericordia a Sebastián Rebassa Rosselló.

Acordóse en la sesión una reparación del patio de mujeres del Manicomio y la halla frente a las oficinas. Se decidió trasladar a la Comandancia Militar los informes emitidos por el Bando de la adhesión de los funcionarios al Movimiento Nacional Salvador de España, acerca de la interpretación del artículo 9 de septiembre que se han de desafectos al mismo Movimiento.

Don Italo Volpi Piloto Aviador Legionario HA FALLECIDO Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. El Teniente Coronel Franco, Jefe de la Base Aérea de Baleares y demás Jefes y Oficiales al lamentar la pérdida de su compañero Legionario, ruegan al pueblo de Palma, una oración para el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver a su última morada, hoy a las diez de la mañana.

BLENORRAGIA

Después del orden del día se acordó acceder a la petición formulada por la Comunidad Tradicionalista para que un grupo de damas pueda realizar en el Hospital prácticas de enfermeras. Y se acordó que el Vocal señor Salom sustituya al señor Moragues en la Ponencia de Hacienda y en el Comité Ejecutivo de Recaudación de Contribuciones. La sesión quedó seguidamente levantada.

Ayuntamiento

El papel no debe inutilizarse

Debido a la escasez de primeras materias para la fabricación de papel y por otro lado la posibilidad de que con el existente debidamente administrado pueda llegarse a cubrir las necesidades de este artículo, sin necesidad de adquisiciones con lo que el empleo de divisas extranjeras disminuiría inutilmente nuestras reservas, hasta que en momentos más propicios pueda abo darse plenamente la resolución de este asunto en toda su integridad, el Excmo. Sr. Gobernador General D. Luis Valcárcel Cavanillas ha dictado una orden disponiendo que todos los españoles no inutilicen, quemén ni estropeen el papel en cualquier forma que se emplee, que tengan en su poder y que los que posean cantidades de dicho artículo lo entreguen en el sitio que indiquen los gobernadores civiles de cada provincia. Lo que en cumplimiento de lo ordenado, esta Alcaldía hace público para general conocimiento, expresando que el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia ha dispuesto que el papel sea llevado a los bajos de la Casa Misericordia y que los que, por sus ocupaciones no puedan hacerlo, telefonen al n.º 1785, e irán a recogerlo.

Donativos para las Cocinas

Una vez más los obreros y empleados de la fábrica de calzado de don Pedro M. Estrany, han contribuido con su donativo al sostenimiento de las Cocinas económicas, habiendo entregado al señor Alcalde la cantidad de 381 pesetas, mas 100 pesetas de don Pedro M. Estrany.

El señor Zaforteza agradece y estima estos donativos.

La sesión de mañana

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19, del viernes 26, en segunda convocatoria: Secretaria.—Acta de la sesión anterior.

Cuentas presentadas en Secretaría por los Negociados.

Obras y Reforma Interior.—Permisos para obras particulares.

Suministro y colocación de bordillo para aceras.

Dictamen sobre la determinación de la forma de pago, de las fincas adquiridas en las calles de Bobians y de Capuchinos.

Ensanche.—Permisos para obras particulares.

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321 Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

Suministro de bordillo y construcción de aceras. Certificado a buena cuenta, de las obras de desmonte de la calle de Luis Vives. Fomento, S. H. y B.—Permiso para apertura de un establecimiento industrial.

Idem. traslado id. id. Arbitrios.—Bajas en los arbitrios sobre Mostradores, Marquesinas y Toldos, Puertas y Ventanas. Dictamen desestimando unas bajas del arbitrio sobre Motores.

Los servicios de veterinaria municipal

Según nota facilitada a la Alcaldía por el Inspector Jefe de los servicios Veterinarios Municipales durante el mes de Enero fueron reconocidas en el Matadero por los inspectores de servicio en es mismo las reses siguientes:

- Ganado vacuno: 83 Vacas, 16772 kilogramos; 97 Bueyes, 23456 id.; 188 Terneros, 33929 id.; 1 Toro, 264 id.; 48 Terneros, 4600 id.; 417 Total, 84301 kilogramos. Ganado lanar y cabrio: 165 Ovejas, 2738 kilogramos; 23 Morueco, 491 id.; 4294 Corderos, 33690 id.; 20 Cabras, 310 id.; 3 M. cabrio, 73 id.; 4505 Total, 37302 kilogramos. Ganado de cerda: 756 Cerdos, 73618 kilogramos; 460 Lechonas, 10786 id.; 1216 Total, 84404 kilogramos. Gallinaceas y similares: 3719 Gallinas; 3862 Gallos; 286 Pavos; 275 Pavas; 938 Conejos; 842 Conjas; 9922 Total.

Habiendo decomisado por distintas enfermedades 6 vacas, 19 ovejas, 4 cabras, 3 lechonas, 2 cerdos, 2 corderos, 3 fetos de vaca, 10 pulmones vaca, 2 pulmones cerdo, 2 pulmones oveja, 10 higados vaca, 1 hígado cerdo.

Durante el citado mes, por los inspectores de servicio fueron inspeccionadas y analizadas 52 leches, de las cuales 3 resultaron no ser aptas para el consumo.

Durante este mes ingresaron en el Depósito Municipal 3 perros por haber mordido, siendo reconocidos por el Inspector de servicio, y se dieron de alta a 3 por haber cumplido el tiempo reglamentario de observación y no haber presentado síntomas de ninguna enfermedad.

Donativos pro Cocinas

El personal del Bar Ritz ha acordado contribuir mensualmente a la suscripción en favor de las Cocinas económicas, a cuyo fin hoy ha entregado al señor Alcalde la cantidad de 57'50 pesetas, importe de esta mensualidad.

Los obreros de las fábricas de cordelería y lonas de los señores Catalá y Riutord, S. L., han iniciado entre ellos

una suscripción para ayudar al sostenimiento de las Cocinas, entregando al señor Alcalde 133'25 pesetas.

El señor Zaforteza se muestra muy agradecido de estos obreros que se sacrifican para que no falte pan a sus hermanos, y les agradece sus donativos.

Las multas por viviendas insalubres

Nos comunica el señor Alcalde que el importe de las multas que han sido impuestas a los propietarios de casas que no reúnen las debidas condiciones para ser habitadas, será entregado a los mismos inquilinos con el fin de facilitarles el que puedan encontrar nuevo albergue, siempre que se demuestre que estos inquilinos no se han opuesto al desalojo de dichas viviendas.

Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Se previene a los ciudadanos que desde la una de la madrugada y hasta nueva orden se apagará todo el alumbrado público de la población, advirtiéndose que en las viviendas y en los edificios de la clase que fueren, no ha de verse luz alguna desde el exterior, a cuyo fin se realizarán inspecciones para imponer sanciones severas a los contraventores.

Se prohíbe en absoluto bajo las sanciones correspondientes, el vender productos o preparados con denominación de anti-gas, o recomendarlos en nombre de nuestra Organización, si no están controlados y aprobados debidamente por esta Jefatura.

Esta Jefatura se complace en comunicar al público en general que se hallan ya terminados para su utilización, los refugios del monte y los accesos al túnel de la Plaza del Olivar y Plaza de Palou y Coll.

Consejo de Guerra

A las cuatro y media de la tarde de ayer se reunió en el Salón de Actos del Cuartel de Infantería, el Consejo de Guerra ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa instruida por el Comandante de Infantería Juez instructor don Agustín Pérez Ampudia, contra el paisano Mateo Llinás Cladera, por propagar noticias falsas y alteración del orden público.

Presidió el Consejo el Coronel de Infantería don Miguel León de Garabito y Fons.

Fueron vocales los capitanes de Infantería don Rafael de Oleza y don Manuel Villalonga Alomar, los de Artillería don Antonio Bonet Pascual y don Bartolomé Ordinas Fuster y el de Ingenieros don Carlos García Vilallar.

Vocales suplentes el capitán de Caballería don Benjamín García Alemany y el de Infantería don Miguel Juan Pallier.

Fue Vocal Ponente el Teniente Auditor don Luis Ramallo Tomás.

Actuó de Fiscal el Teniente Auditor don Jacinto Feliu.

La defensa del procesado estuvo a cargo del Capitán don Bartolomé Riera.

Abierta la sesión el Juez instructor señor Pérez Ampudia dió lectura al apuntamiento, que se encabeza con un parte de la Guardia Civil de Puigpuñent dando cuenta de la detención del encartado por propagar noticias falsas y hacer manifestaciones contrarias al Movimiento Nacional a la llegada de los aviones rojos, manifestando «que con la llanta y las cuatro bandas de su carro rompería la cabeza a las derechas».

Consta una relación de declaraciones todas ellas contrarias al procesado.

Se añade la declaración del procesado que niega las acusaciones que se le imputan.

Terminada la lectura se concedió la palabra al Fiscal señor Feliu quien en su informe sostuvo la acusación fundándose en las declaraciones que constan en el sumario.

Se extendió en amplias consideraciones y calificó los hechos realizados por el procesado de un delito de manifiesta desafección y resistencia al Movimiento Nacional y pidió contra el mismo la pena de muerte.

Concedida la palabra al defensor Capitán de Infantería don Bartolomé Riera, éste, en su informe analizó una por una las declaraciones de los testigos y sostuvo que ninguno de ellos determina las actuaciones del procesado y por lo mismo no se podía dar valor a dichas declaraciones, sino como simple información y ello no puede servir de base para una pena y menos para una pena tan grave como la solicitada por el señor Fiscal.

Se extendió en otras consideraciones para sostener que el encartado no era responsable del delito que se le imputaba, por no existir ninguna prueba concreta que demuestre que el Llinás realizara los actos que se le atribuían y siendo todo supuesto y nada real, no se podía condenar al procesado.

Terminó solicitando para el procesado una sentencia absolutoria por no haber en la causa pruebas que determinan la culpabilidad del procesado.

Preguntado el procesado si tenía algo más que alegar después de lo dicho por su defensor y al contestar negativamente, el señor Presidente dió por terminado el acto, quedando reunido el Consejo en sesión secreta para dictar sentencia, que no será pública mientras no la apruebe la autoridad superior.

Falange Española de las J. O. N. S.

Falange Femenina envía al General Queipo de Llano una nueva remesa de embutidos recogidos por las Falanges Femeninas de los pueblos y con destino a los soldados y falangistas que luchan en los frentes.

Además se han enviado a la Jefatura Nacional de Falange Femenina (Salamanca) las mudas que con destino a los hospitales del frente se han recogido en Mallorca, haciendo un total de mil cuatrocientas cuarenta y siete mudas (1447) además de una caja que contiene ciento sesenta y tres (163) prendas variadas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Auxilio de Invierno

Sos bastantes los donativos que esta Falange Femenina recibe con destino a la gran obra de «Auxilio de Invierno», pero debemos confesar que es poco lo que recibido tratándose de una obra como esta que debe llevar pan y tranquilidad a los hogares desgraciados y hambrientos.

La Delegación Provincial de «Auxilio de Invierno» al recordar al pueblo mallorquín la necesidad de contribuir con su patriotismo a la obra social de Falange pues solo «se desarma por entero una revolución satisfaciendo sus razones justas, dando pan al que tiene hambre y abrigo al que muere de frío».

Pensad mallorquines que mientras quede un hombre sin pan y en las ciudades y pueblos un solo huérfano con carne desnuda y mientras la Patria no sea un hogar cálido, no habremos vencido la revolución peor, que es la de la miseria y la desesperación. Si lo conseguimos, entonces podremos proclamar la victoria final.

Para esto necesitamos de ti, algunos ya han respondido a nuestro llamamiento, pero es poco, casi nada. ¡Y pensar que por medio de «Auxilio de Invierno» podríamos conseguir tanto!

Hasta el consuelo de miles y miles de huérfanos.

Hasta la tranquilidad en hogares hoy en plena guerra civil, desesperados y hambrientos.

La Falange con sus ideas nuevas ha lanzado la gran obra, es de esperar que ningún español de corazón deje de ayudarnos a la pronta realización de «AUXILIO DE INVIERNO».

¡ARRIBA ESPAÑA!

Inca

Funciones benéficas

En los últimos días de carnaval y por iniciativa y acertada organización de Milicias Ciudadanas de Inca, se celebraron tres funciones en el Teatro de esta ciudad a las que asistieron numeroso público ofreciendo un lleno rebosante tanto por tratarse de funciones benéficas, cuanto para poder apreciar la actuación de los aficionados artistas que lo fueron distinguidos jóvenes y señoritas de la localidad.

El programa que se ejecutó fué tan vario como atrayente, poniéndose en escena «La Marcha de Cádiz», que obtuvo una esmerada representación y otras producciones, que merecieron nutridos aplausos y felicitaciones para el maestro músico Antonio Puig y los improvisados artistas.

El producto líquido de taquilla, tres mil pesetas, fué entregado con destino al socorro de nuestros necesitados hermanos de Málaga.

El mismo programa fué objeto de una función en el Teatro de la ciudad de Manacor, el jueves 25 del corriente, encaminada a obtener fondos así para socorro de Málaga como para la suscripción nacional.

Nuestro sentido aplauso a aquellos artistas y nuestra sincera felicitación a las Milicias Ciudadanas de Inca.

La Puebla

Resumen de las aportaciones realizadas por esta villa con motivo del requerimiento realizado por nuestro celoso Alcalde don Rafael Barceló para contribuir al abastecimiento de Málaga la mártir: Embutidos (13 cajas) 650 kilogramos; queso y otros 50 kilogramos; Pan 120 id.; ropa y arroz 150 id.; Volatería 130 aves; conejos, ocho; ganado lanar 25 cabezas; cabrío ocho; Añubias 6.000 kilogramos; legumbres 80 id.; moniotos 2080 id.; cebollas 140 id.; patatas 5120 id. en dinero metálico 921 pesetas don 50 centimos.

La Puebla, 22 Febrero de 1937.—Corresponsal.

DEPORTES

PROXIMOS ACTOS DEPORTIVOS EN SOLLER

En fecha del domingo día 28 de Febrero se solemnizará con la celebración de varios actos deportivos y literarios la inauguración oficial del nuevo local del Centro Nacional Sindicalista, instalado actualmente en el Teatro Victoria, que dispone de espaciosas dependencias anexas, con secretarías, salas de reunión y bien provisto gimnasio.

Desde hace tiempo funciona una Sección deportiva del citado Centro, donde se han agrupado las diversas sociedades de fútbol, ciclismo, boxeo, natación, atletismo, tenis caza y pesca que radicaban hasta ahora en Sóller.

Uno de los actos consistirá en una carrera ciclista de unos 54 kilómetros de recorrido consistente en 20 vueltas a un circuito en las afueras de la población, con sprints a cada tres vueltas.

En esta carrera podrán participar todos los corredores de la isla que soliciten su inscripción hasta el día 27 a las ocho de la noche.

El primer premio será de 60 pesetas y una copa. El segundo premio será de 40 pesetas, el tercero 30' el cuarto 20, el quinto 15, el sexto 10 y el séptimo 5. Habrá además varias primas de importancia.

La carrera empezará a las diez de la mañana y se registrará por el reglamento del Trofeo Jaime Mayol.

El sábado 27 por la noche se celebrará una velada de boxeo; el domingo por la tarde un partido de fútbol y otro de basket-ball y por la noche se celebrará una función teatral a cargo de la Sección de Declaración del Centro Nacional Sindicalista.

Colombófilas

Palomas en depósito

En el depósito de la Federación Colombófila Balear hay las palomas siguientes:

Hembra azul n.º 26.100 32.

Hembra rodada n.º 26194 34.

Las cuales serán entregadas al que acredite su propiedad adviriendo que de no ser reclamadas en el plazo de tres días se dará cuenta a la Autoridad Militar a los efectos que procede.

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultados de ayer:

Primera quiniela: Barrenechea, ganador; Urquiri, colodado. Los boletos (4-3) se pagaron a 67'80 pesetas.

Segunda quiniela: Isasi, ganador; Urquiri, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 29'90 pesetas.

Tercera quiniela: Hernani, ganador; Satur, colocado. Los boletos (3-5) se pagaron a 59'60 pesetas.

Cuarta quiniela: Iriondo, ganador; Solozabal, colodado. Los boletos. (3.2) se pagaron a 17'40 pesetas.

Primer partido.

Barrenechea-Urquiri (blancos) 21.

Isasi-Arrate (azules) 25.

Segundo partido:

Romam-Iriondo (blancos) 30.

Satur-Hernani (azules) 22.

Excursionismo

A Felanitx-Santueri-San Salvador

Habiéndose suspendido la excursión proyectada por el Fomento del Turismo para el domingo ppdo., por coincidir su fecha con la del descubrimiento de la lápida en bronce del Decálogo Español del Trabajo, aquella se efectuará el próximo domingo día 28 febrero 1937, siendo su itinerario, como se recordará, el siguiente:

Salida del local Social, en autocar, a las 7'30 de la mañana para Felanitx, y desde este punto, a pié, a Santueri y San Salvador, donde se comerá, regresando luego a Felanitx para tomar el camión para la vuelta.

Comida individual.

Inscripciones hasta el mediodía del sábado, en el local social, Constitución, 34 36. Tel. 2-2-1-6

¡ARRIBA ESPAÑA!

Victoria nacionalista

Jamás dudé de nuestra victoria; aún antes de producirse el movimiento sabía que al estallar lo ganaríamos, porque:

El Ejército es jerarquía al servicio de un ideal, jerarquía es disciplina en acción y disciplina es dependencia; si se aparta la idea de dependencia se destruye la disciplina, desaparecida la disciplina no puede existir la jerarquía y por tanto queda anulado el Ejército.

El ideal a cuya sombra vive y al que sirve el Ejército es la Patria, simbolizada en la Bandera; símbolo por el cual se vive y por el que se muere gloriosamente.

Lo ante dicho es axiomático, como lo es que el Ejército Nacionalista, comprendiendo en esta denominación las fuerzas armadas todas en tierra, mar y aire, compuestas por tropas propiamente dichas y milicias, legionarios y regulares, tienen perfectísima conciencia de tales verdades.

Por tanto y como consecuencia lógica, la victoria es segura.

Por el ideal, por España, mueren con gloria, mueren con la sonrisa en los labios soldados valentísimos, bravos leales y falangistas, estoicos aviadores españoles y hermanos legionarios, y con un ejército que así se comporta, que tales ideales defiende, la victoria es nuestra, es de la civilización, es del Generalísimo Franco.

Por la Bandera, símbolo de la Patria, se vive, diganlo sino los que llenaron nuestra plaza de Cort el día en que tuvo el honor de elevarla en el Ayuntamiento; delirantes aplausos, rostros surcados con lágrimas de amor y entusiasmo; corazones que parece quieren salirse del pecho, signos claros y evidentes de vida espiritual intensísima y puedo decir privilegiada.

España representa cuanto de grande, noble y santo pueda existir y por eso en su suelo se han dado cita todas las virtudes, todos los heroísmos; al grito de ¡Viva Español avanzan los ejércitos nacionalistas; al grito de ¡Viva Español se levantan sus aparatos tranquilos, serenos, a pesar de los peligros que les rodean; no importa, la Patria les acompaña, la gloria les espera. Por España, por la civilización cruzan los mares nuestros intrépidos marinos desafiando las tempestades y ataques enemigos, llenos de orgullo porque en los toques de las arboladuras de sus navíos flamean al viento nuestros colores, derramando raudales de luz, de optimismo, de verdadero progreso.

Recordando las palabras con que Jovellanos exhortaba a los astures os diré yo también:

A las armas valientes soldados empuñadas con nuevo vigor que otra vez el tirano de Europa el solar de Pelayo insultó.

Volad, volad briosos volad a la victoria y a nueva eterna gloria subid vuestro valor. CREER, OBEDECER, COMBATIR POR ESPAÑA.

MATEO ZAFORTEZA

Máquinas de coser

Compro y cambio, reparaciones y restauraciones, trabajos garantizados. Casa Morell - Máquinas Naumann. Plaza Juanot Colom, 11.

DEL CARNET

Ayer mañana permaneció breves momentos en Pollensa el Conde Aldo Rossi, a quien pasó a saludar el Jefe territorial de Falange, Marqués de Zayas.

RELIGIOSAS

Iglesia de los PP. Capuchinos

Ejercicios Espirituales dirigidos por los PP. CC. Muy Rdo. P. Pablo de Castelló, Vicario Provincial y el P. Atanasio de Palafrugell

La Venerable Orden Tercera, Pia Unión de San Antonio de Padua y Juventud Antoniana, practicarán los Santos Ejercicios en el mes de Marzo, desde el día 1 al 7 inclusive.

Lunes día 1.º—A las 7 de la mañana se dará principio a los Ejercicios con la Santa Misa y plática.

A las 11. Misa con lectura y plática. Este acto sólo para señoras.

A las 4. Meditación y conferencia para señoritas.

A las 7 sermón para todos. Los días 3, 4 y 5, al terminar el acto de la noche, habrá una conferencia para los jóvenes.

Los días 4, 5 y 6 a las 12 y a las 5, Ejercicios para niños en el Salón de Actos de la Juventud Antoniana.

Día 7.—A las 8 y media de Comunion General, terminando con la Bendición Papal.

De las Conferencias para las señoras y señoritas se encargará el M. Rdo. P. Pablo de Castelló. De los demás actos el P. Atanasio de Palafrugell.

Se duplica que todos tomen parte en el canto.

Día 14.—Domingo de Pasión a las cuatro de la tarde solemne Via Crucis recorriendo algunas calles de la Ciudad y después sermón por el Rdo. P. José Miguel de María del Carmen, C. D.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Jeanette Mac Donald en

Montecarlo

Catalina Bárcena - Antonio Moreno y José Crespó en

Señora casada necesita marido

Lunes: PEREGRINOS.

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

James Cagney en

Duro de pelar

José Mójica en

La cruz y la espada

Lunes: CALAMIDAD CON SUERTE con George Arlis y RADIO PATRULLA.

VEA EN

PROTECTORA

PROXIMO MARTES

LA MASCARA DE CARNE

— en español —

con

WALLACE FORD

MOLLY LAMOND

RIGUROSO ESTRENO

EN PALMA

Un film RADIO... Naturalmente!

LA CRUZ ROJA

Sección Molinar

Invita a sus socios y vecinos a inscribirse para servicios voluntarios en el asunto de la defensa aérea de este suburbio.

Inscripciones en el local social.

IMPRENTA DE «EL DIA»